

14-2-02 | N 0081539, No 221-235

Arribó al Segundo Paso del Millón la Brigada "Victoria del 70"

Al completar la cifra de 500 mil 50 arrobas de caña cortadas para la presente zafra, arribó al Segundo Paso del Millón, la brigada "Victoria del 70", integrada por 36 macheteros voluntarios de la CTC de esta región, que se encuentra ubicada en los cañave-

rales del Distrito 1, del central "José N. Figueredo", del municipal Río Cauto. El promedio diario colectivo es superior a las 7 400 arrobas, para un promedio per cápita superior a las 200 arrobas

El mejor machetero de la brigada es Primitivo Kin-

dán, que está promediando 438 arrobas por día, así como Eliécer Aguilar y Esteban Jerez, cuyo promedio es de 381 arrobas cada uno. Esta es la primera brigada que alcanza el Segundo Paso del Millón en este regional.

• Luis Morales

Creada en Bayamo la primera Comisión Regional de Oriente Historiar la Zafra de los 10 Millones y los Centrales Azucareros

Coincidiendo con la conmemoración del 101 aniversario del incendio de Bayamo, quedó constituida el pasado día 12 en esta ciudad la Comisión de Historia de los Centrales, que recogerá aspectos, tanto del pasado de los dos ingenios azucareros de la región, como de los acontecimientos que sucedan a partir de esta heroica Zafra de los Diez Millones,

En una reunión efectuada en la Biblioteca Pública "1868", de Bayamo, el miembro del Comité Provincial del Partido y Presidente de la Comisión de Historia del PCC Provincial, Arturo Duque de Estrada, informó que en la provincia se harán diez comisiones de este tipo, una por cada región azucarera, y que se aprovechaba la ocasión de una fecha tan significativa para dejar constituida la primera en una región de tantas tradiciones históricas.

Se planteó que en cada uno de las 39 ingenios de

la provincia, la Comisión creada en ese nivel tendrá la misión de hacer un libro que refleje los hechos más sobresalientes desde la fundación de la fábrica de azúcar hasta que se cose el último saco que produzca esta unidad para la Zafra del 70.

En las regiones, las comisiones localizarán los lugares donde estaban situados los primeros trapiches e ingenios y recogerá objetos que reflejen la situación social de ese momento. Armas, grilletes y otros instrumentos utilizados para someter a sus es-

clavos, serán las piezas de mayor interés en este trabajo, que servirá para posteriormente hacer un museo de la industria azucarera, según se dijo en la reunión.

Preside esta Comisión Regional de Bayamo, el Secretario de la COR, Julio Báez Medel, y también forman parte de ella Efraín Montoya, secretario y dos miembros de organizaciones y organismos de la región.

En la reunión participaron los secretarios municipales de la COR, combatientes de las FAR y el MININT, organizaciones de masa y dos obreros cincuentenarios del central "José Nemesio Figueredo".

• Enna Oliva

Resumió Roberto Sablón, presidente de la ANAP en Oriente, Plenaria Regional del organismo campesino

"Las tareas de la zafra son fundamentales para la dirigencia de la ANAP y todos sus miembros" manifestó el presidente de la organización campesina de Oriente, compañero Roberto Sablón, al resumir

aquí una plenaria de emulación, donde se analizó con sentido crítico el trabajo desarrollado por los anapistas de esta región al calor de la Emulación de Fechas Históricas, durante el año 1969 y se trazó un nuevo plan para la etapa correspondiente al primer semestre del presente año.

Señaló el dirigente de la ANAP de Oriente que este año se ha logrado la participación masiva de los campesinos en la Zafra de los Diez Millones, lo

(Pasa a la Pág. 4)

Celebrada Importante Plenaria Regional de Ganadería para Chequeo de Emulación

Presidida por el primer secretario del Partido en esta región, Ricardo Martínez, se efectuó el pasado sábado 10 una plenaria regional de ganadería con la asistencia de los dirigentes del PCC de todos los municipales, y los administradores de las 25 unidades de ese sector.

En el chequeo de la micro-emulación entre los cebaderos y granjas, que fue el primer punto en la orden del día, se decidió no otorgar el galardón correspondiente al mejor centro, por haber quedado 8 de ellos con igual calificación. La entrega se hará al ganador del próximo chequeo, el 15 de febrero.

Como segundo punto de la plenaria se trazaron los lineamientos de trabajo para continuar el desarrollo de la ganadería e incrementar la producción de leche y carne. Se analizaron las dificultades y las medidas tomadas para asegurar la alimentación y el cuidado de la masa ganadera.

Como parte de su intervención, el primer secretario del Partido expresó: "En estos once días se ha hecho un trabajo en la ganadería que se puede valorar de destacado, y en nombre de nuestro Partido los felicitamos a todos; tenemos que seguir el trabajo así, para cumplir en todos los frentes".

• Enrique García

Año III

Combatientes del Cauto

[Nro. 222]

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
Bayamo, M. N.

14 DE ENERO DE 1970. MIERCOLES

MISCELANEAS

El taller de Radio y Televisión, de Jiguaní, movilizó en la jornada 11x11 a 5 trabajadores, los cuales realizaron 284 horas agrícolas durante ese período; además, cuatro compañeros realizaron durante dos días, 76 horas de trabajo productivo en el municipal, destacándose los que quedaron en dicha unidad, los cuales produjeron 254 horas voluntarias en labores de servicios. • *Melchor Montero*



SU CANCION:

Lágrimas Tiene el Camino

Por Julio Iglesias

Nunca hubo un hombre tan
(libre
nunca tan fuerte como él
libre lo hizo su alma
fuerte lo hizo su fe.

Su caminar era lento
y sus palabras también
y vagabundo llorando se fue.

Hablaba de amor y libertad,
Nada jamás lo pudo sujetar
lágrimas tiene el camino
que el vagabundo dejó
llanto perdido que el viento
(alejó.

Por los pueblos que pasaba
en todos ellos contó
lo que el hombre le enseñaba
y de la sed que pasó.

Pero nadie le escuchaba
y se reían de él
mi vagabundo llorando se fue.

¡Oh!, no, no, no, jamás le
(olvidaré
hablaba del hambre y la sed
lágrimas tiene el camino
que el vagabundo dejó
llanto perdido que el viento
(alejó.

Lágrimas tiene el camino
que el vagabundo dejó...

Resultados del 2do. Chequeo del Plan Azucarero Río Cauto

En el círculo recreativo de Río Cauto, se efectuó el segundo chequeo del plan cañero "José Nemesio Figueredo", con la asistencia de los responsables de este frente a los distintos niveles.

El acto fue presidido por el primer secretario del Comité Regional del PCC, Ricardo Martínez; Freddy Hernández, primer secretario de la CTC regional; Ibrahim Labrada, del PCC municipal de Cauto Embarcadero; Marlene Montero, de la FMC, así como Tomás Vega y María Almeida, macheteros con promedios de 185 arrobas

En el informe de Freddy Hernández, se dio a conocer quienes habían trabajado mejor, siendo esta su relación:

Mejores macheteros

Primitivo Kindelán, del Distrito 1, con 17 160 arrobas acumuladas y un promedio de 438; Bienvenido Aldana, del Distrito 3, con 9 342 acumuladas y 364 de promedio; Dionicio Pompa, del Distrito 3, con 8 624 acumuladas y un promedio de 356 arrobas; y Cilio Tamayo, también del Distrito 3, con 8 595 acumuladas y un promedio de 356 arrobas.

Estos macheteros cortaron en la quincena 21 mil 170 arrobas.

Los mejores en el Tiro

El mejor camionero fue Hermes Gutiérrez, quien tenía como plan 15 mil 300 arrobas, y tiró 32 mil 522, para un 212%.

El mejor carretero fue Marcelino Jorge, que tenía como plan 24 mil 600 arrobas y tiró en realidad 27 mil 840 para un 114%.

Brigadas al Primer Paso del Millón

"Ciro Redondo", del Distrito 3, con 162 mil 540 acumuladas; No. 3, de Aguas Verdes, Distrito 2, con 125 mil 824; No. 1, El Pontón, Distrito 1, con 119 mil 530; "Norberto Espinosa", Distrito 3, con 115 mil 408; "Julio Antonio Mella", Distrito 3, con 109 mil 162; y La Mayita, Distrito 4, con 113 mil 740.

Brigada al segundo paso

"Victoria del 70", Distrito 1, con 438 mil 480 arrobas acumuladas.

Mejor Alzadora

Operador Hipólito Suárez, que tenía como plan 105 mil y alzó 122 mil 100.

Mejor Brigada de Combinadas

Base RH No. 1, Distrito 1, que tenía como plan 336 mil y cortó 295 mil 970.

La mejor máquina fue la 240, del Distrito 3, que tenía un plan de 52 mil y cortó un total de 65 mil 630.

Las conclusiones estuvieron a cargo del primer secretario del PCC Regional, compañero Ricardo Martínez, quien destacó el trabajo de los compañeros que habían ocupado los lugares de honor, pero expresó que había que mejorar los promedios en el corte, que no debía detenerse nunca el central por falta de cañas.

Reportó: *A'berle Mela*

El bono de las 5 000 arrobas a ocho macheteros de la Base de Transporte Agropecuario



Un total de 8 macheteros no permanentes de la Base Regional de Transporte Agropecuario, de Bayamo, recibieron sus respectivos bonos de las 5 000 arrobas, en un acto efectuado en el local que ocupa dicha base.

Estos compañeros se encuentran entre los primeros en nuestra región que alcanzan tan preciado distintivo de las 5 000 arrobas, lográndolo en sólo 16 días.

Ellos son: Ramón Capín Infante, Lárides Blanco García, Orlando González Blanco, Rafael Peña Alfonso, Faustino Godiner Molgares, Eduardo Pérez Martínez, Angel Odoardo Yero y Héctor Castillo López. • *Angel Pavón V.*

Celebran Plenaria Regional de los CDR en Bayamo

Con vistas a saludar el Primero de Mayo, "Día Internacional de los Trabajadores", se efectuó una plenaria regional en el Plan Lechero "Niña Bonita," con la participación de los 9 municipales de Bayamo para discutir el plan de trabajo de los CDR.

Estaban presentes en el acto los compañeros Rafael Díaz, organizador regional del Partido y Julio Báez, secretario de la COR, así como organizaciones revolucionarias y de masas, UJC, FMC, ANAP y Salud Pública.

La apertura del acto estuvo a cargo del compañero Bedael Guerra, coordinador regional de los

CDR, quien después de leer el resultado del plan de trabajo de la etapa pasada dio a conocer el primer municipal que obtuviera la orden "A la Altura de los Diez Millones", correspondiéndole al municipal Santa Rita esta distinción, por haber aportado más donaciones de sangre, mayor incorporación de mujeres a las pruebas citológicas, recogida de pomos de medicina y de materias primas.

En medio de la asamblea, los compañeros de Río Cauto leyeron un comunicado retando a Mabay, el que quedó en último lugar.

Las conclusiones las hizo el

compañero Rafael Díaz, refiriéndose, entre otras cosas, a la necesidad de incorporar nuevos miembros a la organización, coordinar el trabajo de ajile de la caña y declarar a la región de Bayamo "A la altura de los 10 Millones" conjuntamente con todos sus municipales.

Al terminar su intervención propuso hacer un reto fraternal a la región de Holguín por ser ésta una de las que marcha a la cabeza de la emulación.

• Reportó: Claudio Toledo

Graduación de Corte y Costura

El pasado día 9 del actual mes, se celebró un acto de graduación de 55 nuevas profesoras de Corte y Costura, cuyo brillante acto tuvo por marco la Sala de Teatro de la Delegación de Cultura de Jiguani. El acto contó con la presencia de Félix Sosa, Educador del PCC Municipal, Robertina Paneque, presidenta de la FMC Municipal, Ofelia Castro, Educadora de la FMC Municipal, María Mora, responsable de Servicios Sociales Regional, Enna Esquivel, representación regional e Ignacia Morales, responsable de Corte y Costura. Primeramente se le entregó el diploma a las cinco más destacadas (sector urbano y rural): Zadis Flores, Juana Vanegas, Esperanza Rondón, Idania Núñez, Marisela Gómez, de las academias "Tania la Guerrillera", "Lidia Doce" y "Mariana Grajales". Acto seguido fue entregado el diploma a las demás compañeras graduadas de Corte y Costura, Sistema Nacional "Ana Betancourt".

El combo orquestal "Mambí" dejó escuchar sus alegres notas musicales, en este acto auspiciado por la FMC, que contó con la cooperación de otros organismos.

El resumen del acto estuvo a cargo del compañero Félix Sosa, Educador del PCC Municipal.

• Rubén Céspedes

"¡...Y SE HIZO LA LUZ!"

— Por ALEJANDRO ALEXIS —

Actualmente, un tractor que no pueda realizar trabajo agrícola nocturno en el regional Bayamo, constituye un espécimen raro. Pero antes de octubre de este año no lo era tanto, porque una retura en las unidades lumínicas equivalía, dada la escasez de respuestos, a no utilizar el equipo después del atardecer.

Los compañeros del Estado Mayor de Mecanización del INRA

pesaron, analizaron... ¡y se hizo la luz!

Existían grandes cantidades de unidades lumínicas para autos en los almacenes, aunque éstas eran más que las utilizadas originalmente en los tractores.

¿La solución? Construir bases metálicas que se ajusten al diámetro requerida. Los técnicos del Estado Mayor de Mecanización, con su inventiva, no sólo resolvieron este problema inicial sino que lograron igualmente prolongar al doble la vida útil de dichas unidades.

Efectivamente, las originales en los tractores poseen un solo filamento, por lo que al fundirse se debe cambiar inmediatamente. Las de auto, por el contrario, poseen dos filamentos, para luz corta o larga. Aunque los tractores no poseen cambios de luces, 3 cables soldados a los soques del bombillo resuelven la situación. Al fundirse una de las luces se conecta la otra.

Hasta el momento se han producido 2 mil 478 bases metálicas o "focos", como vulgarmente se le conoce, hechas totalmente con materiales de deshecho.

Obtienen 230 centros de trabajo del regional Bayamo la orden "XI Aniversario"

En el chequeo final efectuado por la CTC, de la etapa "XI Aniversario", resultaron ganadores con esta orden, 230 centros de trabajo de nuestra región; con un total de 10 mil 319 obreros.

Fueron seleccionados 9 mil 871 compañeros como obreros de avanzada, entre ellos mil 393 recibieron el certificado de Fechas Históricas, al reafirmarse en las distintas etapas de emulación.

El aporte general de horas voluntarias fue de un millón 679 mil 334 • Norma Heras

Recuperan 80 carretas en desuso trabajadores de Maquinaria

Un total de 80 carretas CC-5, que se encontraban en desuso están siendo recuperadas para el tiro de caña en la zafra de los 10 Millones, gracias al esfuerzo de los trabajadores del taller de reparación de implementos de la Brigada Regional de Maquinaria, ubicada en "Pozo Cuadrado", en este municipal.

De las 80 carretas ya hay 40 tirando caña y las restantes estarán listas para entrar en combate a fines del presente mes, según informó el responsable del taller, compañero Andrés Fernández.

Para poner a funcionar estos implementos ha sido necesario, entre otras cosas, ponerle ejes y pisos nuevos, así como repararle los truques delanteros.

Otro aporte de los trabajadores de esta unidad a la presente zafra lo constituye la reconstrucción en los últimos meses de 110 carretas soviéticas PKT-2, a las cuales se les han hecho adaptaciones en las barras de tiro, obteniendo resultados positivos.

También se le adaptaron compresores a cinco tractores MTZ, para

echarle aire a los neumáticos de carretas, tractores, camiones, etc., en el propio campo, los que han sido situados en los distintos batallones de la región. Asimismo se hicieron 8 planchas para vulcanizar en el mismo campo, éstas van montadas en unas carretas especiales para los poncheros.

Actualmente los obreros de esta unidad están enfrascados en hacerle adaptaciones al tren de giro delantero de seis carretas dedicadas al tiro de forraje en los cebaderos. Con este trabajo se logra más resistencia y mejor funcionamiento del implemento.

• Luis Morales

GANAN CAUTO EMBARCADERO EMULACION DE LA ANAP

Al efectuarse el chequeo del trabajo efectuado en la cuarta etapa de la emulación recién concluida, el municipal Cauto Embarcadero se adjudicó el primer lugar, al obtener sus 8 organismos de base la orden "General Antonio".

En la presidencia de esta plenaria —en cuyo desarrollo los dirigentes de los distintos municipi-

Resumió Roberto Sablón... *Vieue de la Ira.*

que demuestra el alto grado de conciencia alcanzado en ese sector. Dijo, además, que no obstante la masiva participación de los campesinos en esta tarea, los rendimientos no son los mejores, por lo que enfatizó la necesidad de ir a la erradicación de las ausencias injustificadas y tratar por todos los medios de elevar la productividad en los cortes.

Apuntó más adelante, que no se trata solamente de ir al corte por cumplir

el compromiso contraído con el organismo, sino de hacer un esfuerzo que garantice una productividad aceptable, acorde con el que está haciendo hoy todo nuestro pueblo por lograr el éxito de la gran zafra.

"Lo ha dicho Fidel, y nosotros lo hemos comprobado, que si un hombre, sin esforzarse mucho, puede cortar 200 arrobas de caña en un día, no debe quedarse en cien", señaló finalmente.

Entregan orden "XI Aniversario" a Taller de Artes Gráficas

Fue celebrado en el local que ocupa el Taller 06 de la Empresa Consolidada de Artes Gráficas, en Bayamo, en la noche de ayer, un acto de entrega

de la orden "XI Aniversario", a los trabajadores de dicho centro laboral.

El acto, que contó con la presencia de los obreros, invitados y CTC, se desarrolló en el ambiente de camaradería que caracteriza el proceso revolucionario y comunista de nuestro país.

La orden fue recibida, de manos de Miguel Angel Fonseca, miembro de la Comisión de Industria de la CTC Regional, por César Frandín Tablada, responsable de producción de esta unidad y obrero de avanzada, respectivamente, quien expresó breves palabras.

Esta es la tercera orden correspondiente a esta etapa que se entrega en el municipal Bayamo, y la cuarta consecutiva que gana este taller en la Emulación de Fechas Históricas.

Las conclusiones las hizo Miguel Angel Fonseca, y el Consejo Regional de Cultura brindó un agradable programa musical, donde actuaron el Charro Negro, Agérico Rodríguez, así como el trío "Cubayam".

Reportó: Ramón Atilano

Buena labor de la FMC en Río Cauto

La delegación de la FMC de Bejuco, en el municipal Río Cauto, está dando un importante aporte a la Zafra de los 10 Millones.

Mientras los macheteros del Bon del Poder Local, de Santiago de Cuba, que laboran en la zona suman arrobas y más arrobas con ritmo ascendente, 20 compañeras federadas lavan y planchan la ropa de ellos.

Y no solamente esto, sino, que desde el pasado 8 de noviembre han pintado y arreglado todos los albergues para macheteros, además de haber ajilado un total de 24 mil 920 arrobas hasta el día 3 de enero.

Esta ejemplar delegación de la FMC mantiene un curso de superación para adultos, con una matrícula de 14 compañeras. • Alejandro Alexis